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届中
国（信阳）珍珠岩技术交流大会

10

月
23

日在美丽的山水城市信阳隆
重召开。

这是一次规模盛大的大会。 共
有国内外

300

多名珍珠岩界的行业
领导、专家学者和产业代表参会。住
建部、工信部，部分省、市、自治区相
关行业主管部门的领导，河南省发
改委、省住建厅、省国土厅、省环保
厅、省工信厅、省科技厅等省直部门
领导应邀与会。 这是迄今为止规格
最高、规模最大、参与人数最多的一
届大会。

这是一次技术交流的大会。 会
议期间，来自太原大学的专家教授、

信阳师范学院的专家教授、 韩国灿
估劳株式会社董事长、 廊坊驰掣欧
优建材有限公司董事长、 思科达科
技发展有限公司董事长、 瓦克化学
投资

(

中国
)

有限公司的专家、德迈
特隔热材料有限公司董事长，就“珍
珠岩技术创新和市场应用” 展开交
流和讨论。大会还围绕“珍珠岩与节
能，环保和低碳经济”主题进行了深
入解读和讨论。

这是一次合作发展的大会。 作
为本次大会的重要成果之一， 上天梯非金属矿管理区
有数个项目签约，总投资

30

多亿元。有战略联盟协议、

中外合资项目和创新产业园， 充分体现了世界最大珍
珠岩产品生产基地的吸引力。 上天梯丰富的非金属矿
储量，尤其是其产品在保温节能、防火材料、液态食品
过滤、化工、铸造、冶金、石油、陶瓷、建材等领域被广泛
应用，在销往全国各地外，还出口到欧洲、美国、日本、

韩国等海外地区，合作、投资、发展的空间很大，受到了
与会者的极大关注。近年来，上天梯非金属矿管理区围
绕做大做强以珍珠岩为代表的非金属产业， 大力加强
产业集聚区建设，初步形成了基础设施完善、资源管理
规范、产业链条延长、科技研发提升的发展态势，保温
砂浆在全国市场占有率达

80%

， 同时采取一系列优化
经济发展环境的措施，使上天梯成为投资发展的热土。

“举办这次大会很有意义，珍珠岩产品在节能保温
领域的优良性能越来越被世界认可。 我们在世界最大
的产品基地研究珍珠岩产业发展，能准确地对资源、技
术、市场等生产要素进行综合分析，必然会对行业发展
产生深远影响。”与会的一些专家对本次大会给予高度
评价。

我们深信，通过召开这次大会，通过合作交流，信阳
的资源将会产生巨大的效益， 将会让珍珠岩产业发出
灼热的光芒，温暖全世界！

“信阳珍珠岩产业定会走向世界”

———访世界珍珠岩协会主席比尔先生
“上天梯产业集聚区应吸引更多外来投

资，发展珍珠岩产业，创新技术，精深加工，先打
开国内市场，然后拓展国际空间。 我相信，作为
中国珍珠岩行业领跑者， 信阳的珍珠岩产业定
会走向世界。 ”

10

月
23

日，世界珍珠岩协会主
席比尔对信阳珍珠岩产业发展的建议和前景的
展望令人振奋。

世界珍珠岩产业暨第
22

届中国珍珠岩
技术交流大会期间，记者采访了比尔先生。 比
尔是希腊人，艾斯比工业矿产公司驻美国的高
级主管。 他认为，在信阳这个世界大型珍珠岩
基地研讨珍珠岩产业发展， 能准确地对资源、

技术、市场等生产要素进行综合分析，对行业
发展将有很大的推动作用。他对大会的成功举
办表示满意。

谈及珍珠岩产业的发展前景和方向，比尔
说，珍珠岩制品因其节能保温的特性，越来越被
人们认可。珍珠岩的用途非常广泛，如今节能减
排、低碳经济在全球受到了前所未有的重视，珍

珠岩产业在这方面可以做很多工作， 市场潜力
很大，应该说整个珍珠岩行业的发展潜力很大。

关键是要精深加工、要拓展应用领域。

比尔说，从世界范围来看，珍珠岩矿业正
从发达国家向发展中国家转移。中国珍珠岩产
业这几年发展很快，因为你们有上天梯这一巨
大的矿藏。 当地政府这些年在节约利用资源、

延长产业链条上做了很多工作，取得了明显成
效，这对整个珍珠岩产业发展是一个积极的贡
献，作为世界珍珠岩协会主席，我为此要感谢
上天梯管理部门和信阳当地政府。

比尔对信阳印象深刻。 三年前，艾斯比工
业矿业公司到上天梯投资兴业时他曾来过一
次，这是他第二次来信阳。他说，信阳是一座非
常漂亮的城市， 三年期间发生了巨大的变化，

当地政府在城市发展方面做了巨大的贡献。比
尔对中国很感兴趣，“如果下一届珍珠岩行业
国际性会议还在信阳举行的话， 我一定会再
来；而且，我会以一个旅游者的身份经常来中
国、来信阳。到信阳感觉就像回家！ ”比尔发自
内心地说。
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信阳农业高等专科学校百年校庆公告

（第二号）

岁月如歌，盛世相约。

2010

年
10

月
30

日，信阳农业高等专科学校将迎来
100

华诞。 自校庆第一号公告发布以来，校庆工作得
到了各级领导、社会各界和广大校友的热切关注和鼎力支持，谨致以最诚挚的谢意！

100

周年校庆是凝聚共识、共商大计的良好契机，也是创新发展、再铸辉煌的难得机遇。 在此，我们谨向广大校友和社会各界友
好人士公告庆典活动主要内容：

1.2010

年
10

月
30

日
10:00

，在信阳农专羊山校区体育场举行庆祝办学
100

周年大会。

2.2010

年
10

月
30

日
15:00

，在信阳农专河校区学术报告厅举办院士报告会。

3.2010

年
10

月
30

日
20:00

，在信阳农专羊山校区举办烟花焰火晚会。

4.2010

年
10

月
25

日———

2010

年
11

月
20

日，分别在信阳农专河校区、羊山校区、南湾校区举办系列学术活动。

信阳农业高等专科学校欢迎各位校友荣归母校！

信阳农业高等专科学校期待各界友人莅临庆典！

特此公告，敬祈周知。

信阳农业高等专科学校校庆办公室
2010

年
10

月
24

日

﹃

信

阳

红

﹄

火

爆

中

原

二

○

一

○

年
“信
阳
红
”新
品
发
布
会
、万
人
品
茶
活
动
暨
第
四
届
中
国

（郑
州
）国
际
茶
业
博
览
会
茶
叶
质
量
评
比
颁
奖
仪
式
隆
重
举
行

本报郑州讯
（记者黄铎）金
秋十月， 是“信阳
红” 香飘中原的美
好时节。 为进一步
推介“信阳红”，

10

月
23

日，

2010

年
“信阳红”新品发布
会、 万人品茶活动
暨第四届中国（郑
州） 国际茶业博览
会茶叶质量评比颁
奖仪式隆重举行。

省九届人大常委会
副主任、 河南省茶
文化研究会会长亢
崇仁， 省十届人大
常委会副主任、河
南省茶文化研究会
名誉会长贾连朝，

原河南省供销社巡
视员、 河南省茶叶
协会名誉会长李光
寅，市委书记王铁，

市政府副市长张继
敬， 河南省茶叶商
会会长姬霞敏等出
席仪式。

张继敬在致
辞中代表中共信
阳市委、信阳市人
民政府和全市

800

万人民向莅临“信阳红”新品发布会的各位
领导、各位嘉宾表示热烈欢迎，向长期关心支持
信阳经济社会发展的各界人士表示衷心感谢！

张继敬说，信阳是河南省茶叶主产区，有着
2300

多年的绿茶生产历史， 造就了中国十大名
茶之一的“信阳毛尖”。今年以来，河南省委、省政
府转变茶产业发展方式，大力推动红茶生产。 信
阳市委、市政府勇挑重担，信阳茶农敢于试验，信
阳茶企开拓创新，开发生产了具有信阳特色风味
的红茶———“信阳红”。

张继敬说，诞生的“信阳红”，以其原料新、工
艺新、口味新、品类新四大创新和条形好、色泽
好、营养好、口感好四大独好，树立了河南茶业里
程碑，开创了中国红茶新品类，丰富了世界茶业
大家庭。 中国茶叶流通协会组织全国茶叶专家，

在对“信阳红”进行全面、认真地品质鉴评后，一
致认为，“信阳红”外形条索紧细、色泽棕润多金
毫、内质汤色红亮、香气甜香持久、滋味醇厚甘
爽、叶底嫩匀红亮。“信阳红”一经投放市场，便以
其独特风格，展现了独有风味，得到了茶业同行
的大力支持，引起了各类媒体的广泛关注，赢得
了社会各界的一片赞誉。

张继敬说，“信阳毛尖”， 传承历史的厚重；

“信阳红”，续写当代的辉煌，得天时，占地利，聚
人和，红绿相映，比翼齐飞，焕发无限生机，并肩
蓬勃发展。 “信阳红”作为新生派红茶的领导者，

将秉承“统一商标品牌、统一生产工艺、统一质量
标准、统一营销理念”的宗旨，维护品牌的纯洁
性、形象性，维护品质的一致性、稳定性，确保质
量，保持信誉。在这个红色的十月，在这个红色的
国度，“信阳红”必将成为中国茶业的又一个“金
字名片”，必将以其无与伦比的生命力，红遍大江
南北，红遍世界各地。

张继敬说，本届茶博会期间，我们隆重向各界
朋友展示“信阳红”，推介“信阳红”，敬请各位宾朋
光临信阳展区，品尝“信阳红”。希望大家关心“信阳
红”，呵护“信阳红”，喜爱“信阳红”，都喝“信阳红”。

在第四届中国（郑州）国际茶业博览会茶叶
质量评比大赛中，信阳佛灵山生态茶叶有限公司
等

12

家企业荣获“信阳红”金奖，罗山县灵山茶
业有限责任公司荣获“信阳红”茶王称号。 亢崇
仁、贾连朝、李光寅、王铁、张继敬、姬霞敏等领导
和嘉宾为获得荣誉称号的单位颁奖。

活动结束后，亢崇仁、贾连朝一行在王铁、张
继敬的陪同下，前往我市部分红茶企业布置的展
厅参观品茗。

上图为
10

月
23

日， 省九届人大常委会副主
任、河南省茶文化研究会会长亢崇仁（左三），省十
届人大常委会副主任、河南省茶文化研究会名誉会
长贾连朝（左二）在市委书记王铁、市政府副市长张
继敬的陪同下，在我市部分红茶企业布置的展厅内
品尝“信阳红”时的情景。 本报记者黄铎摄

品茗论英雄 “信阳红”一举夺魁

———第四届中国（郑州）国际茶业博览会龙潭杯红茶斗茶大会侧记

一芽一叶，凝天地之灵气；一杯一壶，承中华之
古韵。 祁红、滇红、武夷红茶、正山小种、信阳红、坦
洋工夫、宜兴红茶……这些难得一见的

7

个红茶品
类同时出现在

10

月
24

日在中原国际博览中心举
行的第四届中国（郑州）国际茶业博览会“龙潭杯”

红茶斗茶大会上，再加上精彩的茶艺表演，令到场
的品茶爱好者和专业人士大饱了眼福口福。

上午
10

时，斗茶大会正式开始。 在悠扬的音乐
声中， 来自各个红茶企业的茶艺姑娘红袖轻扬，洗
茶、沏茶、端茶……一招一式尽融茶礼、茶俗、茶风、

茶德于手中。

7

个斗茶台组成的一个方阵，被前来观
赏的人里三层外三层围得水泄不通， 爱茶的人们从
一个台前转到另一个台前，一一品尝，从红茶
的外观、汤色、滋味等方面，评定每款茶的高下。 最
后，他们根据自己的综合鉴评，拿起茶品卡片来到投
票箱前，为自己喜爱的红茶投上一票。

“‘信阳红’外形美观、色泽明亮、香味醇正，

我要投上神圣的一票。 ”参加斗茶大会的曹先生
在斗茶现场品茶后由衷地赞叹。

斗茶大会上，我市的“信阳红”以其外形条索紧
细，色泽棕润多金毫，汤色红亮，香气甜美持久，滋
味醇厚甘爽的完美品质赢得广大爱茶者的认同，在
各类红茶品种中，脱颖而出，一举夺魁。

“喝‘信阳红’，喝的是一种心境
,

品的是一种
心情

,

通过品‘信阳红’，把我们的内心放松下来
,

感觉身心被净化
,

滤去浮躁
,

沉淀下的是深思。”一
位来自广州的刘女士在斗茶大会现场，对“信阳
红”有了新的认识和感受。

图为第四届中国（郑州）国际茶业博览会“龙潭杯”红茶斗茶大会活动现场。 本报记者黄铎摄

王铁主持召开市委常委会议

本报讯（记者张泽元）

10

月
22

日上午，市委书记王铁主持召开市委
常委会议，传达贯彻全省节能工作座
谈会议和全省人才工作会议精神，听
取全市党务公开工作情况汇报。

市领导郭瑞民、王道云、宋效忠、

李广胜、冯鸣、乔新江、张春香、方波、

刘国栋、韩强毛出席会议。 市人大常
委会主任姚铁璜、市政协副主席赵主
明列席会议。

会议指出，中央和省委、省政府
高度重视节能减排工作，并相继出台
了一系列监管和调控措施，作为今年
和“十一五”期间的目标任务，我市要
在保证完成目标任务、保证正常工业

生产运转、保证人民群众生活稳定的
前提下， 重点做好以下五个方面的
工作：一是认真按照中央和省委、省
政府的工作部署， 把节能减排工作
作为当前的一项政治任务， 摆在突
出位置，狠抓各项措施的落实，坚决
完成工作目标任务； 二是加强宣传
和引导，倡导全社会共同节约用电，

形成节能减排的良好氛围； 三是坚
持“两保两压”的原则，科学、合理、

有序限产限电，重点压缩高耗能、低
效益、高污染工业企业用电；四是科
学合理调度电能供应， 优先保障能
耗低、效益高工业企业用电，同时对
重点大型企业节电提出要求； 五是

认真研究制定节能减排长效机制，

大力推广节能技术和节能设备，切
实降低生产能耗。

会议指出， 人才工作事关经济
社会发展全局， 只有把人才工作抓
好，我们的工作才能有新生力量，我
们的发展才能有源源不断的动力。

会议要求，要高度重视人才工作，形
成重视人才的浓厚氛围， 在重视人
才上下真功、出真招、求实效，真正
把人才工作抓好；要立足实际、放宽
眼界， 抓紧调研和编制完成我市
2010

年至
2020

年人才发展规划；规
划要实实在在， 切实可行， 便于落
实，切实体现我市在引进人才、爱护

人才、培养人才、留住人才等方面的
优惠政策， 真正把信阳建设成为人
才的高地。

2007

年
9

月，我市被全国政务公
开领导小组表彰为“全国政务公开先
进单位”和“全国政务公开示范点”。

此后， 我市政务公开工作不断深化，

并开始向党务公开拓展，当前我市全
面推行党务公开的时机已经成熟。会
议指出，政务公开、党务公开是社会
公开的两个重要内容， 做好党务公
开、政务公开工作对全市经济社会发
展具有重要意义，一定要扎扎实实地
将这项工作做好。

会议还研究了其他事项。

牵手世界谋发展交流技术促提升

世界珍珠岩产业暨第 22届中国（信阳）珍珠岩技术交流大会召开

本报讯（记者方慧玲）

如今正在崛起的上天梯非金
属矿管理区，

10

月
23

日迎来

了其发展史上最辉煌的一
页———当日，以“珍珠岩与节
能、环保和低碳经济”为主题

的世界珍珠岩产业暨第
22

届中国
(

信阳
)

珍珠岩技术交
流大会在我市隆重召开。 来

自美国、德国、韩国、希腊等
多个国家及国内从事珍珠
岩研究的知名大专院校、

科研院所、 珍珠岩行业的
300

多名业界精英和知名
人士聚首信阳， 交流新技
术新成果， 共商珍珠岩产
业发展大计。

大会由中国建材联合会
珍珠岩分会、 信阳市人民政
府共同举办， 上天梯非金属
矿管理区承办， 这是迄今为
止规格最高、规模最大、参与
人数最多的一届国际珍珠岩
行业盛会。

世界珍珠岩协会主席比
尔、 中国建材联合会副会长
孙铁石、 中国建材联合会珍
珠岩分会会长王耀、 住建部
科技司科技发展中心处长屈
宏乐、 工信部原材料司处长
高秀英、 中国老年知青关爱
基金会秘书长刘季坪， 省工
信厅副厅长胡宽广、 省住建

厅副厅长王国清及省发改委
等部门的负责同志， 我市领
导郭瑞民、王道云、高曙霞、

张明春、赵主明出席会议。

大会由市政府副市长张
明春主持。

市长郭瑞民发表了热情
洋溢的致辞。他简要介绍信阳
市情和发展优势后说，珍珠岩
是信阳宝贵资源之一，目前已
探明储量

1.27

亿吨， 占世界
储量的

18.4%

，占亚洲储量的
62.1%

，位居世界第二、亚洲第
一。 近年来，信阳立足资源优
势，依靠科技进步，发展精深
加工，推进产业集聚，初步形
成了集珍珠岩科研、加工、仓
储、 物流为一体的新型建材
基地， 促进了珍珠岩产品在
建筑节能领域的广泛应用。

本次大会的成功举办， 不仅
对推动世界珍珠岩产业和建
筑节能事业持续健康发展具
有重要意义，（下转第二版）

□

本报记者黄铎

□

本报记者方慧玲

10

月
23

日，世界珍珠岩产业暨第
22

届中国（信阳）珍珠岩技术交流大会在百花之声隆
重举行。 市长郭瑞民在开幕式上致欢迎辞。 本报记者秦旭摄

10

月
23

日，世界珍珠岩产业暨第
22

届中国（信阳）珍珠岩技术交流大会举行项目签约仪
式。市领导郭瑞民、王道云、高曙霞、赵主明出席签约仪式。图为中国老年知青关爱基金会与上
天梯非金属矿管理区签订投资

30

亿元的膨润土深加工产业园及研发中心项目时的情景。

本报记者秦旭摄


